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大葉大學 107 學年度第 1 學期 

「與校長有約-師生座談會(進修學士班)」會議紀錄 

壹、時間/地點：107 年 10 月 24 日（星期三）18:30~19:30/管理大樓地下室 B008 會議室 

貳、參加會議人員： 

主席：梁卓中校長 

     師長：陳明印副校長(請假)、羅正忠處長(陳曜鴻組長代理)、陳文儉教務長、黃娟娟學務 

           長、莊基仁總務長、黃俊杰研發長、黃俊熹館長(潘仲瀅小姐代理)、張顧耀主任、 

巴長泓副學務長、賴俊銘組長、林作慶主任、黃雅萍組長、李晶菁組長、張秋蘭主 

任(賴惠萍小姐代理)、林劍鳴主任 

學生：進修學士班各班班級代表 

記錄：賴貞庭小姐 

參、主席致詞 

各位同學大家晚安，首先向各位介紹在場與大家切身相關的各單位主管，待會如有任

何問題可以請教他們。今天未提出來的問題，也可以藉由學校各項管道提出，雖然學校不

是萬能的，但對於同學們提出的問題，都會盡全力去做、盡快解決。接下來依照會議程序

進行，由生輔組賴組長進行簡報，向同學宣導學校重要事項。 

肆、業務宣導：教務處、學務處、總務處(略) 

伍、106 學年度第 2 學期會後追蹤回覆：無  

陸、107 學年度第 1 學期會前提問及回覆：無 

柒、綜合座談 

一、 學校車證是否可改為電子化?電子化對於學校行政作業有幫助，包含取締違規車輛等，再

加上車證太大張，不易黏貼。 

總務處回覆： 

(一) 有關車證電子化，總務處於幾年前即做過調查及資料蒐集，包括 eTag、RFID、車牌

辨識等，但科技導入須配合現場環境及出入口道路，目前找到最可行的是 eTag，惟

學校只有單一車道，原本預計裝設車牌辨識或是同學刷卡方式，但考量同學跟車車

距近，易有擦撞問題，所以目前仍朝 eTag方向思考及評估。 

(二) 感謝同學建議，總務處希望找到更可行的方法，一來學校方便管理，二來同學出入

方便，三來安全性能更提升。eTag通常會搭配車牌辨識，但因學校環境因素，車牌

辨識有困難，目前中部地區設有車牌辨識的大學為僑光科技大學，所有車輛進到機

車地下停車場後，有三條通道可以進出分流去達到車牌辨識，包含柵欄的部分。但

學校只有單一出入口的情況下，要達成有相當的難度，目前還在尋找適合之廠商搭

配。 

     校長回覆： 

關於總務處回覆部分，學校會努力，包含公車入校等，學校一直都十分努力去做，讓交

通能更便捷。同學提出了非常好的建議，但如同總務長所言，包含安全、車距、方便性、

環境問題，還需有配合廠商以及適當的經費，這個問題請持續追蹤。 

 

二、 我是電機系大三的同學，去年和今年分別修習實作及專題課程，電子學實習課程在實習

工廠材料不足，設備也不足及老舊，上學期是老師自掏腰包買材料；專題實作的實習工
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廠設備也不足，希望學校能改善上述問題。 

教務處回覆： 

關於材料費，系上都編有經費，支援材料費應該沒問題，教務處會再跟電機系瞭解。 

校長回覆： 

(一) 學校經費部份，各學院、系皆有基本的設備及材料費，由院部控管經費。 

(二) 設備老舊問題，因工院已 29年，電機系於創校即設立，學校也設法對創立較久之科

系設備進行更換，需要一些時間。 

(三) 材料費不足部份，有很多管道可申請，學校深耕計畫獲教育部七千多萬經費補助，

分配至各處室，同學可以至各單位了解及申請。 

(四) 由這件事情也能看出大葉的老師很有愛心，但不能讓老師吃虧，請教務長進行瞭解，

希望這學期能解決這項問題，將經費補給老師。 

 

三、 關於學校二階管制問題，因為我是造藝系學生，九點交通管制，有時候我們需要載送作

品及材料上去，搭交通車不方便，想了解九點才開放二階管制，這部分是否有其他方法？ 

總務處回覆： 

(一) 目前對設計學院同學特殊需求之考量，規劃二階管制，晚上九點過後，有通行證之

同學得以通過交管，時程規劃九點主要為安全性考量，因九點過後校內師生車輛活

動數降低，再加上其他車輛減少，只剩下校園巡迴車巴士。 

(二) 另全校同學於晚上九點前，如有攜帶作品或搬運物品之需求，皆可至總務處環管組

及守衛室申請卸貨放行條，通行時間限一小時係因如同學將機車停在上面，景觀及

交通皆會受影響。故請同學通行後，務必將機車停放於停車格，避免停放於設計學

院門口，導致人車無法通行，以往這類情形易造成衝突，這部分要請同學多配合。 

(三) 本學年度從上學期末開放申請到這學期第二次申請，總共發放了 2,900 張機車通行

證。分為 7-11前停車場、管理學院東側停車場以及機車棚三區。部分同學應停於機

車棚，但因貪圖方便停放於其他區域或違規停於車道上，雖為少數，但會造成其他

同學不便。不過大葉同學也有溫暖的一面，紅城 2.0 上常可見同學鑰匙忘了拔，其

他同學協助擺放於安全的地方並貼文提醒。 

(四) 學校為確保同學機車安全，校園三區停車場皆裝設有監視器，避免有同學車輛誤停，

如停於車道上造成車子碰撞須釐清責任，或是個人財物損失。無通行證之同學停放

於校外五個分區停車場，亦裝設有監視器監控，包含出入口。希望同學停車時管理

好自身財物，出入停車場並注意是否有來車，校園內車禍多發生於出入口，請同學

留意安全。 

校長回覆： 

(一) 提醒同學經過交管哨時請互相體諒，注意語氣。雖然同學急，但交管有責任。另交

管哨同學也需要教育，很多狀況如現行辦法無法解決，如卸貨放行條只有一個小時，

但同學如作品太大、太貴重，可以斟酌一下，兼顧情理法。 

(二) 二階管制很多同學上去後待到天亮才下來，一方面表示同學認真，但現實面如同學

皆停放於設院前，校園巡迴車難以通行，再麻煩同學留意。 

 

四、 校長及各處室的關心與叮嚀： 

校長 
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除三大處室重要業務簡報，校長再次叮嚀與各位息息相關的事項： 

(一) 教務相關： 

1. 轉系、輔系、雙主修： 

因進學班同學大多白天需工讀或工作，唸書需要堅強的毅力，作為校長及老師身

份，鼓勵大家多思考自己想要什麼，學校有雙主修、雙學位等措施，對同學來說

很好，如同學想要轉系或加修，要注意一下申請辦法及時間。 

2. 選課部份： 

因進學班有些課程於白天上課，課程部份別人無法幫你決定，同學要自主掌握。 

(二) 交通部份： 

1. 學校有交通車，雖晚上也許沒有白天方便，但如能不騎摩托車盡量不要騎，因為

學校交通還是很便捷的。 

2. 最近交通事故比較少，但過往同學喜歡騎快車、超車、蛇行，一發生事故都很嚴

重，同學車禍多傷及腦部，需要進行頭部手術釋壓，校長及師長到醫院探望，看

到家長擔憂都很不忍。請各位同學騎車時多想想情境，掌控自己騎車安全。 

(三) 校醫服務： 

衛保組禮拜一及三有提供內科及家醫科門診服務，同學可以多加利用。 

(四) 學習態度： 

1. 大家辛苦來讀書，上課要聚精會神聽課。 

2. 如老師教學太古板或教學模式需改進，同學也能提出建議，但上課不要睡覺或滑

手機。校長曾請教務長、院長、系主任巡視上課情形，這類情形很多，當然這包

含雙向問題，可能因上課內容及方式太枯燥，學生沒興趣，所以導致這種情形，

這需要改進，學校也盡力利用各種方式提高教學品質。 

3. 目前已請教務長和校發處思考如何利用創新、互動式教學方式，提高同學上課興

趣，但有些課程因性質因素無法進行創新、互動式教學，會比較刻板，要如何調

合及從哪些課程開始，教務處及校發處目前進行研究中。 

(五) 禮貌禮儀： 

1. 校長對於大葉的同學們，不論是穿著或是各方面都還是中規中矩，感到很欣慰。

但還是要請同學注意，身為大學生，除受傷等特殊原因，上課盡量不要穿著拖鞋。 

2. 另外，希望大家見到師長要有禮貌問好，學校師長們在學校碰面彼此亦會打招

呼，同學們如果在校園見到校長及認識之師長能夠有禮貌的打招呼，師長們也會

很高興。 

(六) 校園安全： 

同學晚上上課要注意自身安全，在校內上洗手間要提高警覺；校外部份也一定要多

加注意，避開黑暗的地方，下課時間晚了就趕緊回宿舍或回家。  

教務處 

麻煩各班代表協助提醒班上同學，特別是大四的同學，務必上網檢視及確認個人資料(身

分證字號、生日等)是否正確，或有更改姓名需進行更正，以避免資料錯誤導致畢業證書

有誤，無法重新印製，只能加註，以上叮嚀同學。 

研發處 

(一) 研發處主要提供研究方面的獎勵，同學跟老師做專題，如至校外參加比賽、獲獎或

參加學術類研討會發表等，皆有補助及獎勵。相關辦法皆可至研發處網頁查看，如
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仍有問題可直接至研發處詢問，由業管同仁為您解答。 

(二) 另回應電機系同學問題，本身為電機系教師，基本上系上材料費充足，因同學於夜

間上課，系上技士五點下班，同學如未提前提出需求，上課就會來不及補充。建議

同學如有缺材料可以先行列表並交給夜間工讀生，由工讀生於隔天轉交技士協助補

充材料。 

學務處 

(一) 有關綜合資料卡填寫(10/15 及 3/15)，希望同學能重視，主要是安全聯絡上考量，

萬一遇到重大事件，如連絡電話有錯誤，無法即時聯繫家人，請同學務必確認。 

(二) 目前學校同仁得申請彈性工時，原本服務時間到五點，現部分延長至六點，如學輔

組、衛保組、生輔組等，同學如有需要服務可多加利用。 

(三) 目前學校宿舍仍有位置，如同學有住宿需求可提出申請，學校將依照同學喜好及需

求盡量安排。另最近有同學辦理退宿，依學校相關規定，除休退轉學因素，無法退

費，麻煩各班代表協助轉達同學。 

校長 

各位同學，住在學校宿舍也許不是那麼舒服，但相對安全。未來學校有計劃對宿舍逐年

整修，相信未來學校的學生宿舍不會比外面差。 

總教官 

大學儲備軍官團於本月底至下個月初進行招生，如對於軍人行業有興趣，想要畢業即就

業者，可至校安中心詢問報名，校安中心將協助同學智力測驗和其他考試項目。 

(一) 報名資格：大一至大三的同學 

(二) 暑假通過測驗及參加入伍訓練完畢後： 

1. 每個月 12,000生活費。 

2. 大葉大學就學期間之學雜費由國防部負責。 

3. 畢業後取得大葉大學文憑，並以少尉軍官任用，薪水 46,000，另有加給。 

4. 綁約五年，結束後可選擇繼續軍旅生涯或利用期間存到第一桶金，作為創業基金。 

 

捌、主席結論 

     校長希望同學好好愛護自己，認真讀書，將來有出息，就是學校最大的欣慰，謝謝大家。 

  

玖、散會(19:30) 

 

 


